



Bogotá, 25 de mayo de 2001

Doctor
ÁLVARO RODRÍGUEZ GAMA MD.

Editor
Revista de la Facultad de Medicina
Universidad Nacional de Colombia

La Revista de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional, como órgano oficial de esta y como publicaciones trimestral, es un digno ejemplo de la divulgación de la ciencia en un lenguaje intracientífico, intercientífico y de comunicación pedagógica.

Al ser una revista que tiene una trayectoria marcada en el tiempo, hace que tenga prestigio y que los artículos de allí se publican sean actualizados y la vez clasificados, según el grado de interés del público al que va dirigida dicha revista.

Siendo una revista de actualizaciones, tiene temas agrupados según los diversos intereses, esto es una gran fortaleza porque la hace más ordenada, con ello las personas pueden encontrar lo que necesitan, sin necesidad de gastar más tiempo del necesario y la hace una revista de primera elección para consultar y actualizarse en diversos temas científicos referentes a la salud.

Es bueno que sea una revista con artículos escritos tanto por los estudiantes, residentes y profesores de diferentes especialidades y departamentos, esto hace que todo el mundo se sienta identificado con ésta y que sea un reto para cada persona, él llegar a publicar una opinión personal acerca de un tema específico en dicha revista.

Sería muy bueno que los autores colocaran su e-mail para escribirles y dar

una opinión más personalizada respecto de un determinado artículo y tener un proceso más individualizado.

A pesar de lo anterior, creo que debería diseñarse de una forma más agradable a la vista haciendo que algunas gráficas tengan color o los títulos tengan sombras, entre otras cosas. Esto contribuiría a una mejor identificación con la revista.

NATALIA GARZÓN RODRÍGUEZ

Contexto: Divulgación Científica
Universidad Nacional de Colombia

Comentarios sobre la Revista de la Facultad de Medicina Universidad Nacional de Colombia.

"La comunicación intracientífica es la comunicación típica entre pares, es decir entre especialistas del mismo campo. Los artículos de revistas especializadas son un buen ejemplo de ello..."

La revista de la facultad de medicina es un buen ejemplo de este tipo de comunicación de las ciencias en el cual... se habla a un auditorio conocedor del tema en un lenguaje expositivo lógico-conceptual característico de la ciencia".

Con estas palabras quiero iniciar mi comentario acerca del contenido de la mencionada revista. En ella se dan a conocer las investigaciones realizadas por médicos de nuestra Universidad, en diferentes especialidades de la medicina.

Al destacarse la mayoría de sus artículos, en este estilo, lleva a este tipo de lectura sean única y exclusivamente para personas vinculadas a la medicina, y su información no sea de fácil comprensión para otro tipo de lecto-

res- como es mi caso -, que no estamos ligados a la medicina.

Esto me hace reflexionar o más bien preguntarles a sus editores y directores: ¿su revista esta cumpliendo con la labor de hacer accesible, a los diferentes públicos, el conocimiento científico?

Por otra parte encontramos artículos que ilustran casos clínicos que en su debido momento, sorprendieron a los especialistas en el momento de abordar el diagnóstico y posterior tratamiento.

Estos artículos son de gran importancia académica, en la formación de los estudiantes que están cursando un estudio en cualquier programa de pregrado en el área de la salud.

Para mi sorpresa y agrado encontré un artículo que no estaba relacionado directamente con el campo de las ciencias de la salud, en especial con medicina.

Es un punto a favor de esta revista porque da un espacio para comunicar el conocimiento generado en otros grupos de trabajo de la universidad Nacional de Colombia por ejemplo en esteganografía aplicada en imágenes por computador; trabajo realizado por el Departamento de Ingeniería de Sistemas.

Los ensayos publicados en la revista, se acercan más al común de la gente y permite que por medio de otro enfoque,-- el de los médicos - comprender y entender temas él porque de los mismos, como es el caso del ensayo titulado "El sistema general de seguridad social en salud".

Para finalizar quiero hacer una sugerencia si desean, que los artículos

CARTA AL EDITOR

investigativos se acerquen más a un lector común, añadir un glosario de términos médicos con sus definiciones, para que los artículos se facilite la comprensión de lectura, sin necesidad de ser médico.

FRANCISCO MANUEL LUNA ZAPATA

Código 232405

Ingeniería Mecánica

Contexto Divulgación Científica

Universidad Nacional de Colombia

Medicina y Tecnología. Reflexiones Humanas

La revista de la Facultad de Medicina en su volumen 49 No 1 de aparición trimestral trata de materias específicas de la medicina y ciencias afines. Pero además deja espacios para la divulgación científica de temas de interés general para cualquier lector que tenga la oportunidad de apreciar este material de alto contenido científico, aunque muy denso en su interpretación.

Además realiza el trabajo de los académicos de la Universidad, al servirles de medio de difusión para investigaciones demostrando su alto nivel y relación con la sociedad que necesita cada vez más avances en la prevención y tratamiento de sus dolencias.

Esta publicación deja ver su interés por la actualización de los profesores de la

medicina publicando artículos de interés y resúmenes clínicos para su continua formación y posterior aplicación en sus labores diarias. Pero también tiene un espacio para otras ramas de la academia, como la tecnología informática que a veces lejana de la vida clínica de sus lectores, da a conocer espacios del mundo actual que nos rodea.

Sólo me restaría decir que sería interesante que agregaran un glosario de algunos términos médicos, que se encuentran en las lecturas, para ayudar a las personas que no estén familiarizadas con la rama de la medicina y sus distintas disciplinas.

JHON ALEXANDER RODRÍGUEZ M

Código 222275

Ingeniería Eléctrica

Universidad Nacional de Colombia

Comentarios sobre el artículo

"Reflexiones acerca de la relación médico paciente" de la Revista de la Facultad de Medicina Vol. 49 No 1 Enero - Marzo de 2001 Pág. 288-290.

Este artículo muestra la preocupación por parte de los médicos acerca de los cambios que están ocurriendo en su relación con los pacientes a raíz de la entrada del sistema económico en este.

Desafortunadamente el artículo no cuenta con la opinión de dos de las tres partes involucradas, y esto hace que tenga un

lineamiento marcado en sus líneas.

Por otra parte el lenguaje utilizado es un poco pesado, sobre todo en las dos primeras hojas, donde se utiliza mucha terminología especializada, que la persona común no entiende.

Hay cuatro términos sobre la interpretación de la justicia que son:

- * Proporcionalidad natural.
- * Libertad contra actual.
- * Igualdad social.
- * Y bienestar colectivo.

Estas no son definidas dentro de la lectura y dan múltiples interpretaciones a cada una y, bajo el marco de la lectura se puede comprender que se toman bajo los parámetros de los autores o del tema, por ello sería bueno definirlos.

Se habla de la ley 100 de 1993 y se le critica, pero no aparece por ningún lado, si estuviera escrita ayudaría a saber por que y sentar una posición frente al artículo.

Por último hay unos ejemplos de cifras en porcentaje que serían más comprensibles si se utilizaran una o dos pequeñas gráficas, para no llenar un bloque de cifras, lo que dificulta la comprensión.

JOSÉ MANUEL BAUTISTA

Código 351643

Universidad Nacional de Colombia